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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские и эвенкийские студенты из числа КМНС начнут получать дополнительную 
стипендию 

Студенты из числа коренных малочисленных народов Севера, учащиеся в техникумах и 
вузах, могут получить дополнительную стипендию, компенсацию расходов на проезд к месту 
учебы и обратно и возмещение оплаты обучения. 

Выплаты производит агентство по развитию северных территорий, а также 
администрации Таймыра и Эвенкии. Деньги начали поступать на карты студентам с 26 
апреля: им перечислили допстипендию с января по апрель этого года (1500 рублей в месяц), 
после она будет приходить каждый месяц. Также в ближайшее время будут выплачены 
компенсации за оплату учебы (до 25 тысяч рублей) и возмещение проезда на учебу из дома. 
Важно отметить, что выплаты получают не все студенты, а только те, кто обратился за ними с 
заявлениями.  

- В дальнейшем мы сможем возмещать студентам расходы на обучение в полном 
объеме, без ограничения в 25 тысяч, но по отдельным и наиболее востребованным 
профессиям, - отметил Антон Нарчуганов, руководитель агентства по развитию северных 
территорий края. 

В агентстве напомнили, что помимо этого, молодежи севера предоставляются и другие 
меры поддержки. Например, молодым оленеводам и рыбакам Таймыра полагается 
компенсация в размере от 9300 до 17 000 рублей. Ежегодно мерами поддержки пользуются 
больше 400 молодых людей из числа КМНС. 

Северный край 
 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Чемпионами турнира Nornickel curling Cup 2023 стала команда Алексея Тимофеева и 
Алины Ковалевой 

На ледовой арене «Таймыр» состоялась торжественная церемония закрытия 
традиционного международного турнира по керлингу Nornickel curling Cup 2023. В нем 
приняли участие десять команд из России, Казахстана, Сербии и Беларуси в дисциплине 
«смешанные пары». 

Участие в церемонии награждения приняли глава Таймыра Евгений Вершинин, 
председатель Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов Владимир 
Шишов и глава города Дудинки Юрий Гурин. 

«Рано или поздно все заканчивается, заканчивается и наш замечательный турнир. Он 
подарил всем массу положительных эмоций и море позитива. Мы с большим нетерпением 
будем ждать продолжения турнира на следующий год», - отметил Евгений Владимирович. 

По итогам соревнований все ступени пьедестала завоевали команды из России. 
Чемпионами турнира стала команда «Россия 2» - Алексей Тимофеев и Алина Ковалева, 
второе место завоевала команда «Россия 3» - Николай Лысаков и Елизавета Трухина. 
Бронзовыми призерами стала команда «Россия 5» - Александр Крушельницкий и Анастасия 
Брызгалова. Всем вручены медали и памятные подарки. 

В церемонии закрытия выступил певец и композитор Петр Налич. В ярком лазерном 
шоу приняли участие заслуженный коллектив народного творчества РФ Таймырский 
народный ансамбль песни и танца народов Севера «Хэйро», акробаты и тхэквондисты 
спортивной школы по национальным видам спорта им. А.Г. Кизима и фигуристы Центра 
развития зимних видов спорта. 

В завершение огонь соревнований был передан ледовой арене «Таймыр» как символ 
дружбы между всеми участниками турнира. 

«Таймыр» 
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Почтовые отделения Дудинки изменят график работы в майские праздники 
Почта России информирует, что 1, 8 и 9 мая станут выходными для всех почтовых 

отделений города Дудинки. Со 2 по 7 мая отделения будут работать в обычном режиме. 
В выходные дни почтальоны не будут разносить письма и периодические печатные 

издания. Пенсии и пособия будут доставляться по графику, согласованному с региональным 
отделением Социального фонда РФ. 

Напомним, почтовое отделение, расположенное по адресу: ул. Советская д. 31, работает 
с понедельника по пятницу с 10:00 до 19:00 (перерыв на обед с 14:00 до 15:00) и в субботу с 
10:00 до 18:00. Отделение по адресу: ул. Дудинская д. 19 осуществляет оказание почтовых 
услуг со вторника по субботу с 11:00 до 19:00 с перерывом на обед с 14:00 до 15:00. 

 
Дудинские боксеры поборолись за «приз Талнаха» 

С 21 по 24 апреля в районе Талнах муниципального образования город Норильск 
состоялся 46 традиционный турнир по боксу «Приз Талнаха», посвященный 20-летию 
образования «СК «Талнах», 70-летию образования города Норильска и Победе в Великой 
Отечественной войне. 

Участие в соревнованиях приняли 70 спортсменов. Дудинскую школу бокса на турнире 
представляли 5 воспитанников секции бокса Дудинского спортивного комплекса. 

По итогам проведенных поединков Константин Лазарев и Даян Киргизов взяли «серебро» 
соревнований. Спортсменов подготовил Павел Насонов. 
 
В Дудинке непотушенная сигарета стала причиной пожара в жилом доме 

В Дудинке сгорела квартира на первом этаже жилого дома на улице Матросова. Об этом 
рассказали в ГУ МЧС России по Красноярскому краю. 

Пожар произошел 26 апреля, в 5:20 по местному времени. Когда пожарные прибыли на 
место, весь подъезд был объят черным дымом, хозяин квартиры и соседи самостоятельно 
эвакуировались из дома, никто не пострадал. 

Площадь пожара составила 10 кв.м., полностью выгорела комната с вещами. С огнем 
боролись 15 человек личного состава и 4 единицы техники. В 6:10 пожар был ликвидирован.  
Причиной пожара стала неосторожность при курении, отметили в МЧС.  

 "Северный край" 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
В Норильске появится еще один символ города трудовой доблести 

На градостроительном совете в мэрии Норильска обсудили проект знака о героическом 
труде норильчан и место его установки. 

Первым местом расположения знака разработчик проекта предложил район старого 
поселка Алыкель. Здесь хорошая обзорность при движении из аэропорта и Дудинки в город и 
в обратном направлении, знак неплохо сочетается с расположенной неподалеку 
архитектурной композицией «Таймыр». 

Еще одним местом в качестве рекомендуемой дислокации предлагали смотровую 
площадку на реке Амбарной – возвышенность с беседкой перед мостом. Здесь для 
строительства больше пространства – на выбор две площадки в разных местах. Территория 
имеет свою историю в виде первого полотна узкоколейной железной дороги и паровоза – 
памятника первым строителям-железнодорожникам. 

Члены градсовета согласились, что место у Амбарной имеет более подходящий 
исторической контекст, удобное расположение с красивыми видами вокруг и потенциал для 
дальнейшего развития локации. Место расположения знака утвердили единогласно, 
принимая во внимание возможность внести в проект благоустройство и развитие территории. 

Эскиз будущего знака разработали на основе значка «Норильск – фронту». В финальном 
варианте увеличат шрифт на конструкции, форму ковша с льющимся металлом согласовали с 
металлургами, которые внесли свои уточнения в его внешний вид. Знак хорошо виден с обоих 
направлений трассы, в конструкции предусмотрена точечная подсветка… 

«Таймырский телеграф» 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае выделят больше денег на лекарственное обеспечение 
На комиссии по вопросам социальной политики Совета законодателей Российской 

Федерации при Федеральном Собрании РФ с докладом выступил Председатель 
Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Додатко. 

Выступление спикера было посвящено организации льготного лекарственного 
обеспечения. Доклад стал итогом большой работы по анализу системы льготного 
лекарственного обеспечения в стране, использованы данные 78 регионов РФ. 

Додатко коснулся в целом темы лекарственной помощи, а также предложил включить в 
перечень льготных категорий ветеранов боевых действий, принимавших участие в СВО. 
Сейчас бесплатное лекарственное обеспечение предусмотрено только для ветеранов боевых 
действий на территориях других государств. Коллеги единогласно поддержали это 
предложение Алексея Додатко. 

Среди ключевых тем, обозначенных в докладе Алексея Додатко, необходимость 
увеличения норматива финансовых затрат на лекарственное обеспечение. 

Кроме того, отдельной темой стала территориальная доступность аптечных услуг. 
Особенно это актуально для регионов, где много труднодоступных и удаленных поселений 

«Коллеги из других регионов поддержали предложения Красноярского края. В частности, 
поддержку получила наша инициатива закрепления в федеральном законодательстве 
передвижных аптечных пунктов, а также полномочий производственных аптек, чтобы они 
могли осуществлять фасовку и подготовку медпрепаратов», — сообщил Алексей Додатко. 

В своем выступлении спикер также особо подчеркнул, что документы, 
регламентирующие лекарственное обеспечение в стране, приняты 20-30 лет назад, требуют 
срочной актуализации. 

1-line.ru 
 

Красноярский край вошел в тройку лидеров с самыми высокими долгами по зарплате 
Задолженность по заработной плате в Красноярском крае на 1 апреля составляла 44,9 

млн рублей, таким образом он оказался в тройке лидеров по этому показателю. Кроме 
региона в список лидеров также вошел Санкт-Петербург, занявший первое место, и 
Тамбовская область, следует из материалов Росстата. 

Отмечается, что в марте одними из лидеров по задолженности были Ленинградская 
область и Крым. Однако за месяц долги по зарплате здесь снизились на 50% и 20% 
соответственно и составили 38,8 млн рублей и 37 млн рублей соответственно. 

Сильнее всего снизилась задолженность в Ярославской и Архангельской областях — 
здесь долги по зарплате уменьшились в 5 раз.   

press-line.ru 
 

Деньги не вернут: кибермошенники выманили у красноярцев 14 млрд рублей 
Киберпреступники всех мастей продолжают обчищать жителей Красноярского края: дня 

не проходит без звонков «главных следователей Москвы», «сотрудников Центробанка» или 
«майоров полиции». 

Об актуальных данных по телефонным аферам в крае и способах спастись от интернет-
грабежей сегодня говорили на совместной пресс-конференции управляющий Отделением 
Красноярск Банка России Сергей Журавлев и начальник ГСУ ГУ МВД России по краю Руслан 
Северин. 

Всего в 2022 году жители края отдали мошенникам 14 млрд рублей. Число сомнительных 
операций по банковским счетам составило 877 тысяч. Это меньше в сравнении с 2021 годом 
на 15%, но суммы увеличились на 4%. В среднем за «сеанс» красноярцы расставались с 15 
тысячами рублей. 

В 2023 году грабеж продолжился: за 3 месяца жителей края лишили 500 млн рублей. 
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За первый квартал в полиции возбудили 2377 уголовных дел о киберворовстве. 
Жертвами аферистов стали 2372 человека, включая 1231 женщину, 546 пенсионеров, 93 
студентов, 27 инвалидов, 15 иностранцев, 15 безработных. 

…Мошенники, представляясь сотрудниками полиции или банка, называют «клиентов» по 
имени, ведь за каждым из нас в интернете тянется заметный электронный след: аферисты 
вовсю пользуются подпольными базами данных. Преступники настойчивы, доброжелательны, 
искренни, говорят быстро и убедительно, стараясь отключить рациональное мышление 
жертвы. 

«Киберпреступники, как и мы с вами, читают, смотрят, слушают новости. Они следят за 
повесткой, ориентируются в трендах и под них подстраивают мошеннические схемы. В то же 
время базовых сценария всегда два. Они либо играют на нашей алчности, искушают – 
предлагают скидки, выплаты, бонусы, либо запугивают – потерей денег, уголовным 
преследованием, оформлением кредита на ваш паспорт», – рассказал Сергей Журавлев. 

Самый распространенный способ обмана в Красноярском крае – предупреждение о том, 
что со счета жертвы якобы списываются деньги. «Сотрудник» предлагает предотвратить 
списание и для этого запрашивает данные карты. Также очень распространены «оформление 
кредита» через Госуслуги и «взлом личного кабинета» там же, а кроме того, запрос кодов для 
«подтверждения кредита». 

Один из новых способов грабежа, о котором писали ДЕЛА, – использование QR‑кода. В 
некоторых банках с его помощью можно снять наличные; код генерируется в мобильном 
приложении. Мошенники звонят под видом банковских работников, сообщают, что в банк 
«поступил запрос о несанкционированном снятии денег со счета», и просят прислать QR-код 
для отмены операции. А затем, получив код от доверчивой жертвы, сами снимают деньги с ее 
счета в банкомате. 

Среди новых способов также – предложение о работе, которое доверчивый адресат 
получает в мессенджере. Его просят о переводе вступительного взноса, обещая 
трудоустройство. Сам взнос небольшой, но путем манипуляций злоумышленники узнают 
данные банковских карт и номера телефонов, взламывая счета соискателей. 

Также жертвам мошенничества поступают предложение забрать некий кешбэк. Чтобы 
якобы перевести его в рубли, клиент должен продиктовать аферисту реквизиты своей карты и 
смс-код. Нетрудно догадаться, кто в итоге получит «кешбэк» и все остальное со счета. 

Сообщая свои финансовые данные – срок действия карты, CVV-код, код из СМС, QR-код 
– «майору», жертва делает это добровольно. Так что у банка нет никаких формальных 
оснований для возврата клиенту средств. 

В прошлом году обманутым вернулись лишь около 600 млн рублей – менее 5% того, что 
они отдали преступникам-обманщикам. 

Это стоит помнить каждому:  
Сотрудники банков и силовики никогда не звонят через мессенджеры. 
Сотрудники банков и правоохранители никогда не рассылают сканы документов. 
Сотрудники банков никогда не запрашивают у клиентов QR-коды и CVV-коды. 
QR-коды о снятии наличных нельзя пересылать и даже хранить в телефоне. 
Стоит установить суточный лимит на переводы или снятие денег со своего счета. 
В банке можно оформить запрет на оформление кредитов онлайн. 
Любые разговоры о ваших деньгах по телефону, которые заводят незнакомцы, нужно 

пресекать. 
 ДЕЛА 

 
5. СМИ о России 

 
Соловьев: война была неизбежна, но мы столкнулись со всем блоком НАТО 

Война была неизбежна, заявил на Пятом просветительском марафоне "Знание" в 
московском Манеже тележурналист Владимир Соловьев. Сейчас США заявляют, что их 
интересует только Украина в границах 1991 года и Украина в НАТО. По его мнению, неважно, 
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какая фамилия президента Украины. Политику определяют те, кто сидит за 
океаном. И их цель Крым. Потому что тот, кто контролирует Крым, тот контролирует Черное 
море. 

Без контроля над Крымом бессмысленны военные базы в Сирии. При наличии Крыма и 
Сирии Россия контролирует и Черное море, и Средиземное море, считает Владимир 
Соловьев. Крым —цель любого наступления на Россию: нет Крыма — нет России. Без Крыма 
Россия схлопывается, теряет Черное море и распадается на ряд национальных республик, 
как хотят на Западе, также как в свое время разорвали и уничтожили Советский Союз. 

С 17 по 24 февраля гибли жители Донбасса. Они надеялись на то, что Россия их 
признала и защитит. И никто не ожидал, что российская армия выступит против почти 
миллионной украинской армии, которую Запад вооружал и тренировал последние 8 лет. По 
словам Соловьева, Украину мы победили еще в первые несколько недель СВО, в Стамбуле 
они визжали и рыдали, были готовы подписать любые бумаги. Но американцы с британцами 
им сказали: "Нельзя!" 

"Мы столкнулись со всем блоком НАТО: разведка, оружие, управление. И что, это им 
помогло?" — задал вопрос Соловьев. 

Владимир Соловьев признал, что мы не превращаем никого в удобрения, не громим 
культуру, не закрываем церкви. А с другой стороны мы наблюдаем сатанизм. Почему к этой 
войне подцепились чехи, поляки? Они что здесь потеряли? 

Весь мир, и Россия тоже, считали, что большая европейская война невозможна. Мы 
считали, что ядерное оружие сдерживает, не давая возможности на нас напасть. 

"Мы ошиблись, — признался Соловьев. — У нас прекрасная армия, но она 
экспедиционного типа. Компактная, маленькая. Эта армия менее 300 тысяч человек 
освободило от укронацистов четыре территории Крыма. Протяженность фронта — почти 
тысяча километров. На освобожденных территориях проживают почти 8 миллионов человек. 
3,5 миллиона человек уехали от нацистского режима. Они бежали не в Польшу, не в 
Германию, не в США. Они бежали в Россию". 

Это полностью разбивает миф о том, что украинцы теряют себя, а русские хотят 
уничтожить украинцев и украинскую культуру. Это ложь, подчеркнул Владимир Соловьев. Он 
добавил, что в Крыму украинский язык — один из трех официальных, наравне с русским и 
крымско-татарским. Он добавил, что в России не разделяют русских и украинцев: украинцев 
много и во власти, и в армии. Посмотрите на себя в зеркало, призвал Соловьев, и потрите: и 
вы найдете и русского, и украинца, и татарина, и кого-нибудь из народов Кавказа. 

При этом Соловьев подчеркнул, что никто в мире не скрывал цель — уничтожить 
Россию. Мы сами наивно думали, признался журналист, что с нами будут договариваться, что 
нас хотят видеть в семье "цивилизованных" народов. Русский человек впитал в себя много 
кровей, много направлений, поэтому это человек цивилизации. 

"Нас пригласили на обед, — образно описал ситуацию Владимир Соловьев. — Но не 
гостем, а блюдом. Нас жрали в 1990-е годы, пожирали нашу экономику, разворовывали все 
наши богатства". 

Грабеж закончился. И те, кто участвовал в этом, сейчас жалуются, какое это было 
хорошее время, но для Запада они так и остались "плохими русскими", но теперь уже никому 
не нужными. 

"Мы никому в этом мире не нужны, кроме нас самих. Некоторые были бы счастливы, 
чтобы мы освободили нашу территорию от себя. Они бы с радостью ее освоили и освоили 
ресурсы", — закончил мысль Владимир Соловьев. 

Вести 
 

Путин начал готовить новые регионы к жизни после СВО. Перезапуск трех сфер ускорит 
приход мира в Донбасс 

Президент РФ Владимир Путин перезапускает гуманитарную сферу в новых регионах. 
Без работы учреждений образования, культуры и спорта возвращение к мирной жизни 
невозможно, планировать работу по этим направлениям нужно уже сейчас. Так эксперты 
объяснили URA.RU итоги рабочей встречи главы государства с губернатором Ростовской 
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области Василием Голубевым 26 апреля. Подготовленный фундамент позволит быстро 
запустить работу в данных сферах после окончания спецоперации. 

Встреча прошла в формате видеосвязи и стала для Голубева первой за три года. Путин 
заслушал отчет об итогах прошлого года, после чего предложил перейти непосредственно к 
вопросам, которые требуют поддержки. «Вы письма направили, я их посмотрел. Речь идет о 
кампусах международного класса, речь идет о медицине, о некоторых других вопросах», — 
сказал президент. 

…Президент похвалил главу региона и отметил, что «команда работает эффективно», 
Ростовская область развивается хорошими темпами. Путин подчеркнул, что на область легла 
дополнительная нагрузка в связи событиями на соседних территориях. Но отметил, как важно 
оказывать жителям новых регионов помощь, в частности, в «гуманитарной сфере». 

«Это и здравоохранение, и вопросы, связанные с искусством, спортом, вообще с 
„гуманитаркой“ в широком смысле этого слова. К сожалению, до сих пор на многих 
территориях Донбасса люди не могут полноценно заниматься всеми этими видами 
деятельности. Нужно помочь людям там жить — настолько, насколько это возможно в 
сегодняшних условиях — полноценной жизнью, имея в виду всю эту гуманитарную сферу, 
включая образование, спорт, искусство, науку», — пояснил глава государства. 

Президент запустил работу по сохранению и созданию «гуманитарной платформы» для 
возвращения новых регионов к мирной жизни, считают эксперты. Исполнительный директор 
АНО Институт развития региональных проблем Наталья Линдигрин уверена, что Путин 
готовит фундамент уже сегодня. «Речь идет о каждодневной работе специалистов в этих 
сферах. 

Мирная жизнь в новых регионах наступит, и ее просто невозможно представить без 
культуры, кино, театра, спорта. Поэтому президент призывает об этом думать и эту 
деятельность планировать. Также, как и уже проводимую сегодня в сферах образования, 
здравоохранения, соцобеспечения. Людей нельзя лишать этой стороны жизни», — пояснила 
Линдигрин. 

Президент в очередной раз дает всем понять, что Россия пришла в новые регионы 
надолго, а значит, власти должны планировать деятельность во всех сферах. С 
экономической точки зрения регионы активно развиваются, теперь пришло время решать 
вопросы, связанные с образованием и культурой, считает руководитель Центра 
урегулирования социальных конфликтов Олег Иванов. 

«Задача быть готовыми к этой работе и приступить к ней в полную силу, когда наступит 
мир. Деятели культуры, науки, образования, спорта в Донбассе, даже не будучи гражданами 
РФ, были большими патриотами России, чем многие наши сограждане. Их патриотизм, их 
любовь к стране нужно использовать. То, что там люди талантливы, это несомненно. Там 
сильная научная школа, если говорить о Донецке, например», — подчеркнул эксперт. 

Новым регионам предстоит масштабная работа по приведению обозначенных сфер в 
соответствие с российскими стандартами, уверен руководитель лаборатории социальных 
исследований Института региональных проблем Петр Кирьян. «Есть федеральные 
программы в спорте и культуре, цели и задачи, в рамках которых предоставляются гражданам 
услуги. Простой пример: если у вас есть школа, то у России — единый госэкзамен. Да, какое-
то время может действовать экзаменационная комиссия, но необходимо включаться в 
систему, унифицировать образовательные программы», — отметил он. 

Задача, которую поставил Путин, укладывается в общую «политику нормализации», 
считает Кирьян. «Нельзя ограничиться домами, разметкой и электричеством. Людям нужны 
культура, наука, возможности для самореализации», — резюмировал эксперт. 

URA.RU 
 

Мишустин: конкуренция между государствами идет за умы людей 
Стратегическая конкуренция между государствами идет за умы людей, культуру и образ 

мысли. Об этом заявил Михаил Мушистин на просветительском марафоне "Знание. Первые". 
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"Мы видим, как это происходит в Европе, где уничтожают памятники советским воинам, 
учат детей по искажающим события учебникам истории. Мы видим попытки полностью 
запретить использование русского языка", – подчеркнул глава кабмина. 

Такая политика отмены России, по мнению Мишустина, направлена на то, чтобы люди не 
могли общаться на одном языке, забыли свои традиции, историю. В таких условиях важно 
сохранить историческую память. 

"Мы активно продвигаем гуманитарные ценности, строя русские школы за рубежом, 
выделяя квоты на обучение иностранцев, организую международные спортивные 
мероприятия", – добавил председатель правительства. 

Вести 
 

Мишустин о цифровизации: "Попробуйте где-нибудь заказать ночью пиццу через 
приложение" 

Россия имеет развитые цифровые услуги, заявил премьер-министр Михаил Мишустин на 
марафоне всероссийского общества "Знание". 

"У нас отличные цифровые сервисы. Попробуйте где-нибудь заказать ночью через 
приложение пиццу, продукты, купить билеты в театр на завтрашний спектакль. В той же 
Европе это далеко не у всех стран есть, а во многих невозможно. А у нас это уже легко", – 
отметил Мишустин. 

Что касается цифровых продуктов и технологий, то за последние несколько лет удалось 
многое сделать, подчеркнул премьер-министр. 

Укрепление технологического суверенитета – одна из ключевых задач, которые 
обозначил президент Владимир Путин, и эту задачу решают, начиная с самых простых 
вещей. 

"Продолжили уже с более сложной продукцией. Это в том числе и стройматериалы, где 
почти все аналоги уже есть. Очень хорошие успехи в фармацевтике. Целый ряд лекарств 
нами произведены. Сделали отечественные газовые турбины большой мощности. Уже 
выпускаем широкую номенклатуру станков, аддитивные принтеры, линейку двигателей для 
самолетов", – перечислил Мишустин. 

Россия обеспечивает себя продовольствием и может поставлять продукты в другие 
страны. "Не все у нас нужно заменять. Уже много есть своего, чем можно гордиться", – 
отметил премьер-министр. 

Необходимо как можно быстрее добиться независимости в станкостроении, химической 
промышленности, транспортном и энергетическом машиностроении, радиоэлектронике, 
авиастроении, судостроении, автопроме. 

Это капиталоемкие отрасли, они требуют закупки и обслуживания очень сложного 
оборудования, высококлассного сырья, всесторонней научной поддержки. 

Доля импорта в этих отраслях составляла до введения санкций 60-70%. Власти 
намерены обеспечить эти отрасли всем необходимым для развития. "Я знаю о существующих 
проблемах, и не только из бумаг, но и из общения с работниками отраслей, с руководителями 
компаний, теми, кто непосредственно задействован во всех процессах", – заключил 
Мишустин. 

Вести 
 

Единороссы подвели первые итоги регистрации кандидатов на праймериз 
 «Единая Россия» подвела первые итоги регистрации кандидатов на праймериз партии, 

которая закончится 27 апреля. Средний конкурс составил 5,3 кандидата на одно место. 
Замсекретаря генсовета «Единой России» Сергей Перминов представил «портрет 
кандидата», который участвует в так называемом предварительном голосовании. 

Среди кандидатов: 44% женщин; 28% кандидатов в возрасте до 35 лет; 48% членов 
партии; 19% со статусом «сторонника» «Единой России»; 14% действующие депутаты. 

Больше всего кандидатов из числа представителей малого и среднего бизнеса (29%), из 
сферы образования (12%), из сферы государственного и муниципального управления (12%), 
из сферы культуры (6%), общественников (6%), из социальной сферы (4%), из 
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здравоохранения (4%), из сферы ЖКХ (3%). На праймериз зарегистрировался 81 участник 
спецоперации. 

Перминов напомнил, что в сентябре предстоят 182 избирательные кампании разного 
уровня в 54 регионах. Отбор кандидатов на праймериз везде пройдет онлайн, кроме новых 
территорий. 

…Гендиректор АПЭК Дмитрий Орлов считает, что сейчас патриотическая консолидация 
затронула даже протестные регионы. По словам руководителя Фонда развития гражданского 
общества Константина Костина, в обществе действует фактор отложенных решений во 
многих сферах жизни: «Замораживаются региональные межэлитные конфликты. Все 
подобные факторы будут какое-то время действовать, пока общественное мнение не решит, 
что проблемы текущего этапа преодолены». 

Ведомости 
 

Генпрокурор Краснов рассказал, сколько миллиардов взыскали у коррумпированных 
чиновников 

90 млрд рублей взыскано с коррумпированных чиновников в прошлом году. Такие цифры 
озвучил генпрокурор Игорь Краснов. 26 апреля глава надзорного ведомства отчитывался 
перед членами Совфеда. Сенаторам Краснов пообещал прозрачные и безопасные выборы в 
новых регионах. А губернаторам, которые не удосужились подготовить школы к учебному 
году, пригрозил двойками от руководства страны. 

- Как и прежде, принимались меры по погашению долгов по заработной плате. В 
результате выплачено свыше 17 млрд рублей, - торжественно озвучил победные цифры 
генпрокурор. 

- Особую тревогу сейчас вызывает изношенное оборудование, отсутствие современных 
средств защиты, контроля и в целом низкий уровень безопасности на шахтах Донбасса. В 
таких условиях мною принято решение о создании специализированной прокуратуры по 
надзору за соблюдением законов в угольной отрасли, - рассказал сенаторам Игорь Краснов и 
заверил: такие же прокуратуры есть на Кузбассе и в Коми. Там всё работает, и весьма 
эффективно. 

Вечная тема — проблемы семей с детьми — тоже прозвучала в докладе Краснова. Да, 
денег из бюджета на детские и материнские пособия стали выделять кратно больше, - 
подчеркнул генпрокурор. Но людям все равно недоплачивают. Причем суммы недоплат 
поистине космические. 

- Необоснованно завышались доходы семьи, учитывалась собственность 
однофамильцев и недостоверные данные об имуществе. Были распространены случаи 
отказов из-за отсутствия регистрации по месту жительства, и даже матерям-одиночкам. 
Благодаря принятым мерам реагирования пересмотрено свыше 140 тысяч незаконных 
решений об отказе в назначении ежемесячных пособий родителям, которым в итоге 
перечислено почти 1 млрд недоплат, - поведал глава ГП. 

По школьному вопросу Краснов с трибуны в палате регионов устроил руководству этих 
самых регионов настоящий разбор полетов. 

- Во всем, что касается формирования личности будущего гражданина, нет никаких 
мелочей, - заметил Игорь Краснов, - Замечательно, что сегодня школах у нас уроки 
начинаются с поднятия государственного флага, проводятся целевые мероприятия для 
воспитания молодежи в духе патриотизма. Но менее важно, чтобы дети получали знания в 
комфортных и безопасных условиях. 

Прокуроры проверили, насколько в российских школах комфортно и безопасно. Рассказ о 
результатах ревизии Краснов начал со слов «к сожалению». Так, во многих регионах 
организация жилой застройки не учитывает потребности в новых школах. В итоге прокурорам 
приходилось примерять на себя роль архитекторов и добиваться пересмотра проектов. 

С антитеррористической защищенностью школ тоже далеко не везде все хорошо. Где-то 
нет физической охраны, где-то — металлоискателей, систем видеонаблюдения и даже 
заборов. Цифры, которые озвучил глава ГП, разгромные: более половины всех заключений о 
готовности школ к учебному году оказались недостоверными. Выдавал такие заключения 
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межведомственные комиссии, которые создавались решениями местных чиновников. 
Значит, им и ответ держать. Краснов прозрачно намекнул: спуска давать губернаторам никто 
не будет. 

- Мы предложили включить в перечень параметров оценки эффективности деятельности 
высших должностных лиц регионов критерий доступности и безопасности объектов 
образования. В случае поддержки нашей инициативы главы регионов, не проявившие заботы 
о школах, во время отчетов перед руководством страны получат двойки, - предупредил 
Краснов. 

Зато в плане борьбы с коррупцией у Генпрокуратуры всё очень даже неплохо. По словам 
Игоря Краснова, в прошлом году с нечистых на руку чиновников в казну было взыскано 90 
млрд рублей. Это рекорд. 

В судебном порядке пресечена попытка отмывания более 5,5 млрд рублей. В текущем 
году уже более 12 млрд рублей, которые были предметом легализации доходов, поступили в 
казну. 

- Я вам могу сказать, закон работает, - заверил сенаторов генпрокурор. 
МК 

 
6. Разное 

 
Пора вводить понятие «враг народа», враги есть, а понятия нет 

25 апреля соцсети раскалились от гневных постов 
блогеров/телеграмеров/журналистов/политологов/членов СПЧ, которых возмутила и сильно 
встревожила риторика члена Комитета по обороне Госдумы РФ Андрея Гурулёва, экс-
заместителя командующего войсками Южного военного округа, кавалера ордена Мужества, 
ветерана боевых действий на Северном Кавказе и участника российской военной операции в 
Сирии. 

Чем же спровоцирован шум? Что такого сказал генерал-лейтенант? 
"Если где-то на фронте старший начальник даёт неправильные указания, по его вине 

гибнут люди и мы не выполняем задачи, то он должен нести ответственность. Эта система 
давно обкатана в отрядах Вагнера и у бойцов Рамзана Ахматовича. Персональная мера 
ответственности за каждое выполнение задачи просто обязана быть. Этого у нас не было с 
начала военной операции — если ты отдаёшь боевой приказ, то напиши боевое 
распоряжение, поставь свою подпись, тогда предельно будет понятна мера ответственности 
каждого. Это обеспечит умение принимать решения и нести за них ответственность. Если 
человек не понимает, то он не должен быть просто уволен, он должен быть разжалован, 
поставлен в строй, в окоп рядовым. Когда на фронте будут нормальные замполиты, они будут 
вести контроль, это будет работать. Пора вводить понятие «враг народа», враги есть, а 
понятия нет. Это касается не только людей на фронте, но и здесь на гражданке, всех ждунов, 
всю эту сволочь. Мы чего стесняемся? Хочу ли я сталинских репрессией? Пусть будет так! 
Мой дед прошёл всю войну, в 46-м посадили по этой статье, отсидел 9 лет, потом был 
реабилитирован. Мы понимаем, что на тот момент было необходимо это сделать в 
государстве. Должна дисциплина быть у всех от рядового до маршала, тогда будет толк", - 
заявил он. 

Позднее Гурулёв пояснил: "Я считаю врагами народа всех тех, кто хочет поражения 
нашей страны в той спецоперации, которую мы проводим – это во-первых. Во-вторых, тех, кто 
своим бездействием подталкивают нашу страну к поражению. Это враги народа. Как это 
должно быть? Элементарно: на сегодняшний день мы дела не возбуждаем по тем, кто 
саботирует. Ключевое слово — саботаж, кто саботирует все те действия, которые наша 
страна проводит для борьбы с нацизмом. Это же массово видно. То есть вопрос даже не в 
действии, а в бездействии, включая наш чиновничий аппарат. Тогда будет предельно 
понятно, что только принятие решений и умение работать в ситуации, когда идёт специальная 
военная операция, это плюс, а если ты специально сидишь и ничего не делаешь, 
саботируешь решения, то ты враг народа. Только единым обществом, по единым целям и 
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задачам можно достичь той победы, к которой мы идём, и враги народа точно мешать здесь 
в этом вопросе не должны". 

И добавил в итоге: "По поводу разных отзывов о моём сегодняшнем эфире... Кто-то 
называет это призывом к гражданской войне. Кому и с кем воевать, когда у нас 80% страны 
поддерживает Президента? Кто-то говорит, что я готовлюсь стать лидером оппозиции. Ну 
сейчас. Я как был с нашим Президентом, так и останусь, что бы не случилось. Привыкли, что 
политические проститутки у вас существуют. Такого у нас не бывает, не принято. Мы никогда 
не будем перебежчиками. Очень хорошо, что этот эфир вызвал определённый резонанс. Во-
первых, все наши вопящие проявились, их видно. Во-вторых, подавляющее большинство 
моих читателей меня поддержало, за что спасибо. Я думаю, что мы всё равно будем 
двигаться в этом направлении, дело не в репрессиях. Сегодня идёт Вторая Великая 
Отечественная война по борьбе с нацизмом, мы должны чётко понимать, кто сегодня мешает 
идти к победе. Три основных момента сегодня — За Родину, за Победу, За Путина. Как можно 
это как-то иначе понимать? Мы должны чётко изолировать от общества всех предателей, 
которые саботируют наше движение к победе. Всем спасибо за поддержку, обнимаю!" 

zavtra.ru 
 

Мир слишком быстрый. Об изменениях, за которыми мы не успеваем 
Разговаривали вчера с подругой в ресторации. В какой-то момент там закончилось 

местное разливное пиво, и нам предложили отечественное – известной марки, 
прославившееся тем, что его употребляют преимущественно в подворотнях. 

Сидели мы в заведении на Тверской, подруга – успешная девушка, главный редактор 
крупного издания. 

– Ой, – говорю, – мы такое в юности в подъезде у батареи, как сейчас помню, пили. 
– Да вы буржуи, – сказала подруга и поправила воротник дизайнерского пиджака. – Мы 

пили спирт «Роял» в разлив, под гитару. 
– Под песни «Наутилуса», – говорю, и подруга с живым пониманием закивала. 
Мы из разных городов, даже из разных регионов. Только возраст почти одинаковый. И 

тут стало совершенно очевидно, что детство наше и юность проходили в одной обстановке. 
Больше того – в этой обстановке жила вся страна. 

Спирт «Роял» в разлив, сигареты поштучно на лотках, бабушки продавали на каждом 
углу вместе с семечками. В теле- и радиоэфирах, страшно сказать, Борис Моисеев и «Тату». 
То есть откровенно продюсерские проекты, призванные ознакомить население с теми 
веяниями, которые сейчас под федеральным запретом. 

Из досуга у молодежи были упомянутые выше песнопения в подъезде и упомянутые 
выше напитки. Еще были дискотеки (хипстеры, гуглите), куда ходили в модных лосинах и еще 
чем похлеще. Автомобиль был тогда скорее роскошью (даже марки «Жигули»), а в некоторые 
годы была роскошью зарплата, причем тоже по всей стране. 

Научные сотрудники торговали на рынках польскими вещами, НИИ стремительно 
закрывались, а оборонные и промышленные предприятия передавались в частные руки, 
зарплаты там не выплачивались по полгода. 

Вся страна с замиранием смотрела на рекламу «МММ» по телевизору и несла туда свои 
деньги. Появлялись различные ток-шоу всех видов и мастей. На улицах стреляли. Ни один 
новостной выпуск не обходился без слов «убийство бизнесмена». Свобода хлынула на страну 
с такой силой, что чуть ее не смыла. 

Это не научно-фантастический триллер, дорогие хипстеры, это реальная обстановка, в 
которой жила страна меньше 30 лет назад. Срок ничтожный, если вдуматься. И мое 
поколение в этой самой обстановке исхитрилось не только выжить, но и вырасти. Некоторые 
даже чего-то добились. 

Во время вчерашней беседы с подругой я поняла важную вещь: то время (кто-то считает 
его страшным, кто-то, напротив, прекрасным, но оно абсолютно точно было неспокойным), 
так вот – то неспокойное время навсегда застыло в нашем сознании. Оно как бы существует 
параллельно в голове, в качестве некоего маркера, сравнительной институции. Ведь 
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сегодняшний мир изменился до неузнаваемости, причем он продолжает 
меняться настолько быстро, что мы попросту не всегда за ним поспеваем. 

Но навсегда останутся – гитара у батареи в промерзшем подъезде, разливные 
непотребные напитки, песни «Наутилуса», романтика, подернутая дымкой отчаяния. И страх, 
главное – страх вернуться туда всей страной. Всей сегодняшней страной, в которой молодых 
людей, не державших в руках ничего тяжелее айфона, что-то там не устраивает. 

Нам, сегодняшним взрослым, к сожалению, есть с чем сравнивать. И этот сегодняшний 
мир лично мне нравится гораздо, гораздо больше, какой бы он ни был. 

«Газета» 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.04.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 81,63  ▲ 0, 08 

EUR 90,14  ▲ 0, 11 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


